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Il giorno 23/10/2018, alle ore 16.00, nell’Aula Magna del Plesso Besozzi, regolarmente convocato, 

si riunisce il Collegio della Scuola Secondaria di primo grado. 

Sono assenti giustificati i seguenti docenti: 

Di Guglielmo, Vettorello (fino alle 17.40), Volpati (fino alle 16.40), Volpi. Il prof. Maffei è 

autorizzato uscire alle ore 18.15. La prof. Conatrali è autorizzata ad uscire alle ore 18.20. 

Presiede il Dirigente Scolastico dott. Alberto Panzarasa, 

Svolge la funzione di segretario verbalizzante la prof. Marcella Mainardi 

Il Presidente, ritenuta valida l’adunanza, invita a discutere e deliberare sui seguenti punti all’Ordine 

del Giorno: 
 

1. Approvazione modulo di Consiglio Orientativo 

2. Presentazione ulteriori progetti PTOF 

3. Approvazione piano gite definitivo 

 

PUNTO 1 : APPROVAZIONE MODULO CONSIGLIO ORIENTATIVO 

Viene proiettato il file recante il modello del Consiglio orientativo. IL Ds illustra il modello in 

oggetto, invitando il Collegio a riflettere sull’opportunità di ponderare le caratteristiche dell’alunno 

per offrire il quadro più completo possibile e per renderlo leggibile alle famiglie, specie per le 

famiglie di studenti non italiani.  Il prof. Maffei ritiene che sia meglio distinguere tra la voce 

‘professionale’ e ‘tecnico’ in relazione alle attitudini dei ragazzi. Il prof. Frè osserva che il modello 

così come è caratterizzato può generare confusione; propone di consegnare alla famiglia solo la 

parte del modello recante l’indicazione vera e propria della scuola. La prof. Mainardi interviene 

precisando che la diciture ‘tecnico’e ‘professionale’ si riferiscono a un’area generica concernente le 

attitudini e inclinazioni dello studente esplicitate nella prima parte del modello e non riferibili 

all’indirizzo vero e proprio della scuola, specificato in modo puntuale nella seconda parte dello 

stesso. Il collegio decide di mantenere il modello corrente, senza modifiche (all. 1) con delibera che 

è rimandata dopo la presentazione e la discussione dei progetti della Scuola Primaria e dell’infanzia 

nel Collegio Unificato, al punto 2. 

PUNTO 2: PRESENTAZIONE ULTERIORI PROGETTI PTOF 

Viene proiettato il file relativo ai progetti della Scuola secondaria di primo grado. Si apre la 

discussione. Vengono illustrati i vari progetti e gli stessi vengono commentati dai referenti. A tal 

proposito, in qualità di referente della biblioteca della scuola ‘Besozzi’, la prof. Scognamiglio 

propone un incontro 30 novembre con la scrittrice Fiammetta Rossi, incontro che potrà essere 

replicato il 13 dicembre nel caso di grande affluenza. Entrambi gli incontri avranno luogo il 

pomeriggio nella biblioteca dell’I.C. dalle 14.30 alle 16.00. Sempre in relazione alla biblioteca, 

segnalate alcune problematiche inerenti al funzionamento del registro multimediale dei prestiti, si 

opta per la reintroduzione temporanea del registro cartaceo fino a che non sarà possibile ripristinare 

la tipologia di registro precedente. 

Il Preside chiede alla prof. Mainardi di illustrare il progetto ‘Tavoli di studio’, attività di studio 

pomeridiana; la docente chiarisce le modalità organizzative e chiede ai coordinatori di fare 

un’ulteriore riflessione sui nominativi segnalati in quanto dopo il periodo iniziale possono esserci 

state delle modifiche emergenti dalle ulteriori risultanze nell’ambito dei C.d.C. 
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La docente di Educazione Musicale, prof. Riccardi, espone un progetto musicale con il Liceo 

‘Benedetto Cairoli’ con il patrocinio del Comune di di Vigevano, che coinvolgerà anche gli studenti 

delle medie. Nell’ambito dell’attività del Ptof dedicata all’ Orientamento, essendo assente la 

docente Funzione strumentale, prof. Vettorello, il Dirigente invita la prof. Mainardi a illustrare le 

proposte in essere, pervenute all’IC dai differenti istituti superiori di Secondo grado. In particolare, 

per la Fondazione Clerici, tenendosi i laboratori presso la scuola Besozzi, viene richiesto ai 

coordinatori di segnalare tempestivamente i nominativi degli allievi partecipanti, per la 

predisposizione del calendario. 

La delibera dei progetti della SSPG è rimandata dopo la presentazione e la discussione dei progetti 

della Scuola Primaria e dell’infanzia, e insieme a questi, nel Collegio Unificato, al punto 3, fermo 

restante, in tutti casi, come specifica il Dirigente Scolastico, l’eventuale disponibilità del Fondo 

d’Istituto, che dovrà essere verificata per quei progetti per la realizzazione dei quali sono stati 

indicati dei costi. 

 

PUNTO 3: APPROVAZIONE PIANO GITE DEFINITIVO 

Viene proiettato il file relativo alle uscite didattiche e viaggi d’istruzione della Scuola secondaria di 

primo grado.  

Vengono valutate le diverse mete, relativamente alla plausibilità in termini di accompagnatori. Nei 

casi dubbi vengono rivisti numero e nominativi degli accompagnatori. Anche nei casi di 

sovrapposizione di alcuni docenti si opta per una redistribuzione degli stessi. 

La classe 2^B, nella figura del coordinatore, prof. Bergamo, chiede se sia disponibile un’altra 

seconda per il viaggio d’istruzione Padova, Pomposa e laguna veneta. Non trovandosi alcun 

consiglio interessato, la classe viene aggregata alla classe 1^H nella visita didattica a Parma. 

Si aggiungono ulteriori proposte per viaggi d’istruzione da parte dei prof. Pintus e De Marinis.  

La delibera finale è rimandata dopo la presentazione e la discussione dei progetti della Scuola 

Primaria e dell’infanzia nel Collegio Unificato, al punto 4. 

 

Alle ore 17.00 è convocato il Collegio Docenti Unificato. 

Sono assenti giustificati i seguenti docenti: 

Primaria: Bussi, Di Benedetti, Fornasiero, Tarallo; 

Infanzia: Brioschi, Canciello. 

Presiede il Dirigente Scolastico, dott. Alberto Panzarasa, 

Svolge la funzione di segretario verbalizzante la prof. Marcella Mainardi 

Il Presidente, ritenuta valida l’adunanza, invita a discutere e deliberare sui seguenti punti all’Ordine 

del Giorno: 
 

1. Ratifica verbale seduta precedente; 

2. Inserimento nuovo punto all’O.d.G. “Elezione componente docenti Comitato di 

Valutazione; 

3. Presentazione ulteriori progetti PTOF (Primaria e Infanzia) e delibera completa;  

4. Piano annuale delle uscite didattiche, relativo regolamento (Primaria e Infanzia) e delibera 

completa; 

5. Varie 

 

PUNTO 1: RATIFICA VERBALE SEDUTA PRECEDENTE 

 

Il Presidente chiede al Collegio se vi siano precisazioni e/o modifiche al verbale della seduta 

precedente. La prof. Scognamiglio fa notare che, nella riunione precedente, al punto 5 dell’O.d.G., 

alla frase “[...] le prof. Scandaluzzi e Tana suggeriscono di sciogliere la commissione [...]” deve 

essere sostituito il nome di Scognamiglio a quello di Scandaluzzi, erroneamente citato. Inoltre non è 

stato citato tra i precedenti progetti approvati nella seduta precedente quello del Ket. La prof. Tana 



segnala che non è stato inserito nemmeno il progetto di avviamento alla lingua latina, anch’esso 

approvato nella suddetta seduta.  

La prof Rigato segnala che non è stata riportata nel verbale la sua candidatura a coordinatrice della 

classe della 2^D. Non essendovi ulteriori osservazioni, il verbale è approvato con 

 

 

delibera n.12/2018-2019 
 

 

PUNTO 2: INSERIMENTO NUOVO PUNTO ALL’O.D. G. “ELEZIONE COMPONENTE 

DOCENTI COMITATO DI VALUTAZIONE” 
 

Il Presidente chiede che sia inserito un ulteriore punto all’O.d.g., ‘ Elezione componente docenti 

Comitato di Valutazione’. Il Collegio approva con 
 
 

delibera n. 13 /2018-2019 

 

L’elezione sarà effettuata al termine della discussione del Collegio.Essa verrà effettuata e ratificata 

al punto 6 dell’O.d.G. del Collegio Unificato. 

 

PUNTO 3: PRESENTAZIONE ULTERIORI PROGETTI PTOF (PRIMARIA E INFANZIA) 

E DELIBERA COMPLETA 

 

Sono proiettate le proposte dei progetti dei tre ordini di scuola (all.2). L’ins. Rossin, intervenendo in 

merito al progetto ‘ Farfalle con le ruote’, spiega che lo stesso è stato inviato a suo nome perché il 

sistema informatizzato lo richiede, sostenendo, tuttavia, che non sia più necessario un referente, in 

quanto tale progetto è ormai avviato. 

Il progetto “Il mondo che vorrei” è annullato. 

Si rimanda l’approvazione finale dei progetti al successivo Consiglio d’Istituto. Il Collegio approva 

con 

 

delibera n.  14/2018-2019 
 

PUNTO 4: PIANO ANNUALE DELLE USCITE DIDATTICHE (PRIMARIA E INFANZIA) 

E DELIBERA COMPLETA 

 

E’ proiettato il file delle uscite didattiche e viaggi di istruzione relativi ai tre ordini di scuole.  

Aprendo la discussione sul punto in esame l’ins. Spina propone che sia demandata all’organo del 

Consiglio d’Istituto l’approvazione delle uscita didattiche, considerandone la fattibilità in base agli 

accompagnatori. Interviene l’ins. Gennaro che suggerisce, per la Primaria, per ragioni di inclusività, 

in presenza di un alunno disabile, la partecipazione nelle uscite didattiche di tutte le insegnanti delle 

classi e non solo di quelle del sostegno. La stessa chiede che si apporti una variazione al rapporto 1:15 

finora stabilito. In questo modo si garantirebbe una sorveglianza più efficace  per esempio durante le attività 

laboratoriali o durante le visite nei musei, dove gli alunni si spostano per gruppo classe, altrimenti può 

capitare che il rapporto numerico vigente garantisca la sorveglianza del numero complessivo degli alunni 

sulla carta, ma renda la cosa più difficoltosa quando ci si deve dividere in gruppi. 

Seguono gli interventi dell’ins. Barone, che suggerisce che vi siano due insegnanti per classe, a 

prescindere dal tipo di uscita didattica e dell’ins. Barbaglia, la quale chiede che sia considerato in 

modo corretto il rapporto docente di sostegno/alunni. Il Dirigente risponde e ribadisce che 

l’attenzione dell’I.C. è massima a questo proposito. L’ins. Musile chiarisce che l’art. 3 comma 3 

non determina necessariamente, pur nella gravità, caratteristiche uniformi. Sono infatti presenti 



nella scuola alcuni bambini con art.3 comma 1 con problemi comportamentali che necessitano 

invece di un rapporto 1:1. Il piano gite definitivo è approvato dal Collegio con 

 

 

delibera n.  15/2018-2019 

 

PUNTO 5 : VARIE 

Il prof. Robbiati segnala che nei prossimi giorni passerà nelle classi per informare gli studenti circa 

le procedure di evacuazione in caso di eventi e calamità. Il docente sottolinea che impronterà 

particolarmente l’intervento sulle modalità da attuare in caso di un evento sismico, aspetto, a suo 

parere, spesso considerato in misura minore nella pratica di prevenzione, ma ugualmente importante 

e soprattutto di uguale incidenza rispetto al verificarsi di un incendio. 

La prof. Fato interviene segnalando la propria impossibilità, per ragioni organizzative e per possibili 

sovrapposizioni nelle ore di osservazione in classe del tutorato, a ricoprire il ruolo di tutor per 

entrambe le docenti neo immesse, prof. Giordano e prof. Leva. La stessa docente propone di restare 

tutor per la prof. Giordano, avendo chiesto e ottenuto dalla prof. Arenari di esserlo, invece, per la 

prof. Leva. La distribuzione, effettuata in tale senso, è motivata dal fatto che le due docenti neo 

immesse afferiscono a consigli di classe cui appartengono, rispettivamente, le due tutor.  

 

PUNTO 6: ELEZIONE DELLA COMPONENTE DOCENTI COMITATO DI 

VALUTAZIONE 

 

Vengono presentati i nominativi dei candidati: 

LAURA GENNARO 

MARCO MAFFEI 

MARCELLA MAINARDI 

STEFANIA PONZETTO 

MAURIZIO VECCHIONE 

 

Si procede alla votazione e successivo spoglio delle schede. Vengono attribuiti i seguenti voti:  

 

LAURA GENNARO, voti 56; 

MARCO MAFFEI, voti 3; 

MARCELLA MAINARDI, voti 17 ; 

STEFANIA PONZETTO, voti 15; 

MAURIZIO VECCHIONE, voti 36. 

Vengono attribuiti, inoltre, voti 1 a MUSILE. 

Schede nulle:1. 

 

Il Collegio elegge i seguenti componenti: 

 

LAURA GENNARO 

MAURIZIO VECCHIONE 

 

Avendo esaurito la discussione dei punti all’O.d.G, la seduta termina alle ore 18.45 

 

  IL SEGRETARIO                                                             IL PRESIDENTE 

Prof. Marcella Mainardi                      Dott. Alberto Panzarasa 
    Firma autografa sostituita       
         A mezzo stampa ai sensi dell’art,3,comma 2        Firma autografa sostituita 
          del D.Lgs.39/93          a mezzo stampa 

         ai sensi dell’art. 3, comma 2, del D.Lgs. 39/93 
        


